

# ひまわり日記

No. 76  
H30.1.17 船橋夏見特別支援学校  
校長 小室 いづみ



**1月9日(火)** 今日始業式。新しい年が始まりました。ヒンヤリとした体育館に皆集合です。終業式では体調を崩してお休みだった板倉教諭も復活！ピアノの伴奏で校歌を歌いました。私からは、新しい年に向けて自分の目標作りと成年にちなんで身勝手な飼い主のために不幸になるペットがいる、命を大切にすることは皆にも出来る大切な事です。という話をしました。いつものように中学部、高等部生徒の代表が今年の抱負を述べた後、終了です。今年もよろしく



**1月11日(木)** 昨日中学部生徒は、書初めを行ったとの事。出張だった私は、残念ながら授業を見ることが出来ませんでした。そこで書き上げた作品を見て、教室を覗きに行きました。今年も大きな紙にでか〜い文字が書かれていました。

「おっ！頑張りましたね。」しげしげ見ていると、並びの教室で高等部A課程が本日書初めを行っていました。さっそく、教室に入れてもらって皆が書いている様子を見せてもらいました。机の上や床の上で取り組んでいます。「難しいんですよ。」とつぶやきながら先生に紙を押さえてもらったりして、しっかりと自分で書き上げていきます。頑張れ！翌日、私の書いた半紙も一緒に、廊下に作品が並びました。



**1月12日(金)** 今日は、中学部全員で新春ゲーム大会を行うと言うので、様子を見に行きました。体育館裏にある旧剣道場の建物、現在は実習室が会場です。今日は冷え込んでいて体育館を通り抜ける通路は、風が身に沁みます。でも、暖房が入った実習室は思いのほか温かでした。私が行った時は、「ばくだんゲーム」が始まるころでした。黒いビニール袋で作った爆弾を音楽に合わせて隣へ送っていきます。音楽が止まったところで爆弾持参加者は、お決まりの罰ゲーム！続いて班対抗の「クイズ大会」です。笑顔がいっぱいの楽しい時間となりました。



**1月16日(火)** 本日は花田教諭の研究授業がありました。高等部B課程の生活単元学習の授業です。この生活単元学習というのも、特別支援学校ならではの授業です。日常生活上の必要な動作や作業を、授業を通して学んでいきます。今回は「牛乳パックから紙すきを行い、その再生紙でコースターを作ろう」という内容でした。暖かい日

差しが差し込む実習室で、先生方が生徒に何度も声をかけながら作業が進んでいきます。千切った牛乳パックの紙をミキサーにかける係、ドロドロの材料を枠に入れて形を作る係、それぞれ自分の分担を自分のペースでこなしていきます。穏やかな時間でした。

